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Wir  sagen  “Borej  pri  ha’eitz”  auf  Obst  und  “Borej  pri
ha’odama” auf Gemüse. Wird aber Papaya halachisch wie Obst
oder Gemüse behandelt? Ein verwandtes Problem ist, ob die
ersten drei Jahre der Frucht einer Papaya-Pflanze als Orla
behandelt werden und somit nicht verzehrt werden dürfen. Orla
gilt nur für Obst und nicht für Gemüse. Die meisten Poskim
gehen davon aus, dass die Halacha Papaya als Gemüse ansieht,
da der Papaya-Baum auf zwei Arten gemüseähnliche Eigenschaften
aufweist: Der Papaya-Baum trägt Früchte im ersten Jahr des
Wachstums, und die Qualität der Früchte nimmt nach ersten 4
Jahre tendenziell ab, wenn die Pflanze altert.

Der Chazon Isch und Rav Ovadja Josef sind der Meinung, dass,
wenn wir Papaya in Bezug auf Orla als Gemüse betrachten, ist
Papaya auch im Bereich der Brachos ein Gemüse und die richtige
Bracha wäre somit Ha’odama. Rav Belsky meinte jedoch, dass der
Status  von  Papaya  in  Bezug  auf  Orla  und  Brachos  nicht
unbedingt der gleiche sei, und man könnte Ha’eitz auf einer
Papaya sagen, da diese auf einem Baum wächst. Rav Belsky hielt
es  jedoch  für  das  Beste,  Ha’eitz  und  Ha’odama  auf  einem
separaten Obst und Gemüse zu sagen und dann die Papaya zu
essen. Auf diese Weise werden alle Grundlagen abgedeckt und
alle Meinungen befriedigt.
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